

Denominación	Fecha de creación	Vigencia	<input checked="" type="checkbox"/>	14
Centro Soriano Numancia	1910			
Otras denominaciones	Primera referencia	Año de extinción		
Centro Numancia				

Relación con otra Asociación	País	Carácter territorial
	Argentina	Provincial
	Localidad de creación	Provincia
	Buenos Aires	Soria

Resumen histórico

Como señala el profesor Blanco, el primer centro de emigrantes de carácter provincial relacionado con naturales de la actual autonomía de Castilla y León que se funda en Argentina es el de Soria. Creado con fines solidarios, recreativos, culturales y filantrópicos, llegó a contar con más de 4.000 asociados, lo que indica la importancia del mismo, así como la robustez que experimentó la corriente emigratoria soriana finisecular del siglo XIX y de las primeras décadas del XX.

Desde antiguo creó y mantuvo un órgano oficial que llevaba por título el mismo que la sociedad: *Numancia*. Esta revista de periodicidad muy irregular, significó un cordón umbilical entre estos castellanos y su tierra de origen, y reflejó la marcha tanto de la entidad como de la provincia. En los años cuarenta el centro admitió la afiliación femenina.

Como se indica en el libro *Centros Castellanos Leoneses de Argentina*, durante un periodo de su historia compartió sede con los emigrantes del *Centro Riojano*, provincia unida a Soria por estrechos lazos de vecindad (y también con el *Círculo de Salamanca* en los años treinta). A esta hermandad castellana pusieron fin unas obras que supusieron que los sorianos abrieran una sede propia. Tras distintos avatares, el *Centro Numancia* se domicilió junto al *Centro Burgalés*, en el número 5764 de la avenida Rivadavia. Como lazo de unión festivo con la provincia natal, los sorianos de Buenos Aires celebran las festividades de San Juan en junio y de San Saturio en octubre, días grandes de la capital del Duero.

Junto al establecido en la capital, otro *Centro Soriano* de carácter provincial de notable importancia fue el que existió en Luján, en el norte de la provincia de Buenos Aires, fundado en 1916 para facilitar el acceso a la actividad laboral a sus comprovincianos y ayudar a los necesitados de esta naturaleza.



Dirección Internet <https://www.jcyl.>

Bibliografía

BIRENTZWAIG, Santiago; COPANI, Andrea; DUTTO, Gabriel; y MURPHY, Mariano. "Centros Castellanos Leoneses de Argentina". Vigo: Grupo de Comunicación Galicia en el Mundo, 2012, p. 257-280.

BLANCO, Juan Andrés. "Asociaciones castellanas y leonesas en América". En BLANCO, Juan Andrés (ed.). *El asociacionismo en la emigración española a América*. Salamanca: UNED-Zamora, 2008, p. 538.

BLANCO, Juan Andrés. "Castilla y León en América: las asociaciones de los emigrantes". En BLANCO, Juan Andrés. *Memorias de un sueño*, Junta de Castilla y León, 2010, p. 375. Fondos del CEECyL (Centro de Estudios de la Emigración)



Banquete del Decimoctavo Aniversario del Centro Numancia (1928)



Portada de la revista Numancia correspondiente a 1932



Jóvenes vestidos de toreros en la celebración de la festividad de San Juan (1964)



Cabecera de una celebración en el Centro Numancia